
Deutsch- und Mathematikkompetenzen am Ende der Volksschulzeit

Antrag vom 15. September 2025

Die Mitte-EVP-Fraktion (Sprecherin: Steiner-Kaufmann-Gommiswald)

Aufträge: Die Regierung wird eingeladen:¹

Ziff. 1: Massnahmen zu erarbeiten, wie die Volksschule im Kanton St.Gallen knabenfreundlicher ausgestaltet werden kann. Insbesondere ist darzulegen, mit welchen pädagogischen, organisatorischen oder strukturellen Anpassungen die Chancengleichheit zwischen Mädchen und Knaben verbessert werden kann. Über die Ergebnisse ist dem Kantonsrat Bericht zu erstatten.

Begründung:

Im Kanton St.Gallen erreichen Mädchen in allen getesteten Bereichen die Grundkompetenzen häufiger als Knaben. Knaben scheinen von den heutigen Lehr- und Lernformen weniger zu profitieren. Damit die Volksschule ihrem Auftrag der Chancengerechtigkeit für alle Kinder gerecht wird, sind gezielte Massnahmen angezeigt.

¹ Auftrag nach Art. 95 des Geschäftsreglements des Kantonsrates, sGS 131.11.